

Le cantan en su cumpleaños al exprisionero político Cancel Miranda

Escrito por Nelson del Castillo / INS
Domingo, 19 de Julio de 2015 06:52



El exprisionero político nacionalista Rafael Cancel Miranda desbordó satisfacción, al cumplir 85 años de vida, por el compromiso inalterado con su patria puertorriqueña y por el respeto que cosecha a cada paso de su pueblo.

Cancel Miranda, quien en horas de la mañana fue sorprendido en su hogar en Río Piedras por un grupo de amigos, incluidos los integrantes de la agrupación Tepeu que cantaron “Las mañanitas”, expresó a la agencia Inter News Service (INS) que, a pesar de los intentos de enajenarlo, el pueblo puertorriqueño ha resistido a lo largo de estos 117 años de dominación colonial por el imperio, en referencia a Estados Unidos.

Sobre la actual situación fiscal y económica, dijo que mientras Washington mantenga sobre Puerto Rico 25 áreas de control, incluido “el poder de vender o cedernos a un país extranjero sin siquiera consultar a los puertorriqueños”, será difícil avanzar.

Refirió cómo Estados Unidos mató la agricultura puertorriqueña, como ha hecho con el comercio y las farmacias, para convertir al país en uno totalmente dependiente.

Cancel Miranda destacó la impunidad que, dijo, arropa al FBI (Negociado Federal de Investigaciones) en sus actuaciones en la isla, incluida la muerte de Filiberto Ojeda Ríos el 23 de septiembre de 2005, en Hormigueros, en un operativo donde participaron alrededor de 300 agentes especiales venidos especialmente de Estados Unidos.

“El FBI se mete impunemente en nuestras casas”, expresó el héroe nacionalista al describir, con palabras del libertador venezolano Simón Bolívar que “la ignominia es el mayor enemigo de los pueblos”.

Aprovechó para recordar, además, la gesta político-militar del 1 de marzo de 1954 en el Congreso de Estados Unidos donde, junto a Lolita Lebrón, Irvin Flores Rodríguez y Andrés Figueroa Cordero, disparó desde las gradas de la Cámara de Representantes para alertar al mundo sobre la situación colonial de Puerto Rico tras la proclamación en 1952 del Estado Libre Asociado (ELA).

Le cantan en su cumpleaños al ex prisionero político Cancel Miranda

Escrito por Nelson del Castillo / INS
Domingo, 19 de Julio de 2015 06:52

Los integrantes del comando pasaron 25 años en prisiones de Estados Unidos y, ahora, Cancel Miranda agradece al pueblo puertorriqueño por reclamar su liberación y al histórico líder de la Revolución Cubana, Fidel Castro, por haberla hecho posible en negociaciones con Washington.

También habló del momento en que el abogado nacionalista Julio Pinto Gandía lo visitó en compañía de Lolita Lebrón en su residencia en Brooklyn, Nueva York, para reclutarlo para el ataque en el Congreso, que ocupó las primeras planas de los diarios en prácticamente todo el mundo.

Pinto Gandía desapareció en 1976 sin que hasta ahora se tengan rastros de qué le ocurrió, aunque la veterana luchadora socialista Providencia Pupa Trabal, que estaba en el hogar de Cancel Miranda, explicó que en un momento se rumoró de la aparición de unos restos que podrían ser los suyos en la Plaza de la Convalecencia en Río Piedras, lo que nunca se confirmó.

Para Cancel Miranda el aparente poder omnímodo de Estados Unidos no ha impedido la resistencia del pueblo puertorriqueño al destacar la valentía de mujeres como Blanca Canales, Juanita Ojeda, Carmín Pérez y Doris Torresola, entre otras.

Destacó la lucha por la independencia de los puertorriqueños y puertorriqueñas en Estados Unidos, razón por la que del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, “no espero nada” respecto a la liberación del prisionero político Oscar López Rivera, quien lleva 34 años encarcelado en la nación del norte.

“Si algo asusta a los yanquis es que la pelea se dé en su territorio”, expresó Cancel Miranda al referirse a las Fuerzas Armadas de Liberación Nacional (FALN) de Puerto Rico, que operaron en Nueva York y Chicago en la década de 1970 y a principios de los 80 del siglo pasado.

Manifestó que “Obama sigue las reglas que le dictan; ahora sacó de prisión a 46 narcotraficantes, pero a cualquiera que tenga conciencia patria lo considera enemigo, como a Oscar”.

El copresidente del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH), Julio Muriente Pérez, destacó que Cancel Miranda “es hoy una de las personas más respetadas y queridas de Puerto Rico, como ser humano, por su compromiso patrio y como dirigente independentista”.

“Goza del aprecio y reconocimiento de todo nuestro pueblo, más allá de cualquier consideración política o ideológica, como símbolo de dignidad, valentía y entrega de toda una vida a sus ideales, sin titubeos ni medias tintas”, dijo el dirigente del MINH.

Muriente Pérez, uno de los organizadores de la sorpresa con la complicidad de María de los Ángeles Vázquez, esposa del ex prisionero político, destacó que “el pueblo puertorriqueño —y sobre todo las nuevas generaciones— tiene el enorme privilegio de contar con Rafaelito a sus 85 años, con plena lucidez y fortaleza física y espiritual”.